

## RESILIENCIA – LOS NIÑOS DE LA CALLE

El 12 de abril se conmemora el Día Internacional de los Niños de la Calle, una fecha destinada a crear conciencia sobre la situación de vulnerabilidad y riesgo que enfrentan miles de niños en todo el mundo al vivir en las calles.

Según la Organización de las Naciones Unidas (ONU), se estima que alrededor de 150 millones de niños en todo el mundo viven en las calles, muchos de ellos sin acceso a una educación adecuada, servicios de salud, alimentación y vivienda segura.

La mayoría de estos niños se ven obligados a abandonar sus hogares debido a la pobreza, la violencia, el abuso o el abandono, y enfrentan diariamente peligros como la explotación laboral y sexual, el tráfico de personas, la violencia y la delincuencia.

En este día, diversas organizaciones y grupos de la sociedad civil realizan actividades para sensibilizar a la población sobre esta problemática y promover la protección de los derechos de los niños de la calle. Además, se busca fomentar la colaboración entre gobiernos, organizaciones internacionales y la sociedad en general para encontrar soluciones y mejorar las condiciones de vida de estos niños.

Los niños de la calle tienen derecho a una vida digna, a ser protegidos de la explotación y la violencia, y a tener acceso a servicios básicos como la educación, la salud y la vivienda.

Todos podemos contribuir a esta causa a través de la difusión de información, la colaboración con organizaciones que trabajan en esta área y la promoción de políticas y medidas que protejan los derechos de los niños de la calle, la erradicación de la situación de los niños en situación de calle es un objetivo muy complejo que requiere la implementación de medidas integrales y sostenidas en el tiempo.

Algunas acciones que se pueden llevar a cabo para contribuir a la reducción y prevención de la situación de los niños de la calle:

- Garantizar que los niños en situación de riesgo tengan acceso a programas de protección social y asistencia, que les permitan contar con una alimentación adecuada, atención médica, educación y protección contra la violencia, el abuso y la explotación.
- Los gobiernos deben implementar políticas y programas efectivos para prevenir y abordar la situación de los niños de la calle, esto incluye medidas para garantizar la protección social de los niños, el fortalecimiento de los servicios de atención a la infancia, el acceso a una educación de calidad y la prevención de la violencia y la explotación.
- Sensibilizar a la sociedad sobre la situación de los niños de la calle, promoviendo el respeto y la protección de sus derechos y la empatía hacia su situación, la concientización es clave para involucrar a la sociedad en la lucha contra la situación de los niños en situación de calle.
- Las comunidades deben estar involucradas en la implementación de soluciones para reducir la situación de los niños de la calle, esto incluye la promoción de redes de apoyo para las familias y la prevención del abandono y la violencia en el hogar.
- Fomentar la colaboración entre los países y las organizaciones internacionales para abordar el problema de los niños en situación de calle, la cooperación internacional puede contribuir a la creación de políticas y programas efectivos para la protección y el bienestar de los niños.

La problemática de los niños de la calle en México es un tema muy complejo y multifacético, que involucra factores como la pobreza, la violencia, la desigualdad social y la falta de acceso a oportunidades educativas y de desarrollo.

Para erradicar esta problemática, es necesario abordar las causas subyacentes que llevan a los niños a vivir en la calle, y esto implica una acción coordinada entre el gobierno, las organizaciones civiles y la sociedad en general, entre algunas posibles medidas que podrían ayudar a resolver el problema se encuentran:

- **La Prevención:** estos programas deben incluir el apoyo a las familias vulnerables, la promoción de la educación y el acceso a servicios de salud y nutrición.
- **La Protección:** los niños que ya están en la calle necesitan protección y atención inmediata, es necesario establecer refugios y albergues que brinden alojamiento, alimentación, atención médica y psicológica, así como programas de reinserción social y educación.
- **La Promoción de políticas públicas** que aborden la problemática de la pobreza y la desigualdad social, esto puede incluir programas de empleo, vivienda y acceso a servicios básicos como agua potable, energía y transporte.
- **La Educación** es una herramienta fundamental para romper el ciclo de pobreza y marginación que lleva a muchos niños a vivir en la calle, es necesario establecer programas de educación integral, que incluyan no solo el acceso a la escuela, sino también la promoción de valores y habilidades sociales.
- **La Participación ciudadana** es clave para erradicar la problemática de los niños de la calle en México, es importante que la sociedad se involucre en la lucha contra este problema, a través de la promoción de valores como la solidaridad y la responsabilidad social, y la colaboración con organizaciones civiles y gubernamentales.

**Referencia:**

Alonso Meneses, Marlene. (2023). Resiliencia - Los niños de la calle. Recuperado de: <https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/analisis/resiliencia-los-ninos-de-la-calle-9903655.html>